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! ! ! !本报讯 （记者 王
志灵）上海男篮昨晚在
客场以 !"比 !#战胜八
一队，目前以 $!胜 %&

负的战绩列联赛积分榜
第 $%位。
这场比赛两队争夺

激烈，双方比分差距一
直在十分以内。上海队
多数时间比分落后，直
到第三节快结束时才反
超比分。终场前两分钟，
八一队将比分差距缩小
至 $分，关键时刻上海
队外援詹姆斯的罚篮和
刘晓宇的突破帮助上海
队锁定胜局。
伤后一直低迷的刘

晓宇昨天又有高水平发
挥，他得到 '#分 "个篮
板。詹姆斯得到 $( 分
$)个篮板。

猴年心愿练好三分球
本报记者越洋连线!"#球星林书豪!!!

! ! ! !今年春节期间，林书豪将身披黄蜂战袍
挑战芝加哥公牛，他的春节愿望很朴素：苦
练三分球。“至于个人问题，我家人不会给我
施加压力。”昨晚越洋连线中，林书豪腼腆地
告诉本报记者。
在纽约创造过“林疯狂”的奇迹，在洛杉

矶经历过“坐板凳”的低谷，转至夏洛特黄
蜂，林书豪从替补做起，在低调中再启程。本
赛季在黄蜂，林书豪表现稳定，场均贡献
$%*' 分、'*' 个篮板和 '*% 次助攻，他和肯
巴·沃克的后场组合也日趋成熟。目前已有
不少国外专家将林书豪列为本赛季最佳第
六人的候选人，但他本人坦言，“我脑子里只
想着比赛”。
这是一场为中国媒体特意安排的采访，

对于中国粉丝，林书豪有很多话要说。
关于春节，林书豪有着幸福美满的回

忆。“我每年都能收到来自长辈的红包，很开
心。”林书豪说，每年春节，全家人都会聚到
一起开一个派对，父母、叔叔和阿姨会做各
式各样的传统菜肴，最开心的就是小孩子
了，有压岁钱拿。当然，如今的林书豪，再也
收不到红包了，倒是要给小辈发红包。
按照华人的习俗，亲朋好友难免要关心

个人问题。%!岁的林书豪，依旧单身，提及
个人问题，他显得很放松，“我家人不会给我
压力的，终身大事都随我。”一心一意想打好
球的林书豪说，最大的新年愿望，就是练好
三分球，“我现在三分球命中率不太高，希望
新年里有进步。”

+,-”猴年贺岁”活动于 %月 #日正式
开始，+,-联手 $&家媒体合作伙伴将为大
家带来 .$场的比赛转播，火箭、勇士和奇才
将穿着中文球衣比赛，这让来自华人家庭的
林书豪甚是嫉妒。“我真想每年都能有机会
穿一次中文球衣，”这位夏洛特黄蜂队的后
卫表示。“中文球衣看起来很棒，我知道今年

有几支队会穿中文球衣比赛，我希望黄蜂队
也能穿一次。”
虽说今年没法穿中文球衣，但林书豪依

旧是 +,-“猴年贺岁”的招牌人物，在贺岁广
告片中，他比 /01库里和全明星哈登更出
彩。不过，林书豪老实“交待”，“里面那个神
奇的转球动作不是真的，我只是将篮球放在
手上而已，后期特效师做出了转球效果。”他
还透露，拍摄时，他和另两位球员并没有碰
面，一切都是后期合成的。
在福布斯全球百大收入最高运动员中，

林书豪首度入列，排名第 (!位。但林书豪对

此很淡然，“我从不担心每年赚多少钱，最重
要的是每年打球很开心。我现在经常利用社
交网站同中国粉丝互动，希望能由此展现自
己的个性。每年夏天我还有亚洲行，希望和
中国各地球迷见面，办训练营。”
整场采访，林书豪坚持说中文。要知道

刚出道时，他只会用英语作答。但在赛场上，
他个性十足，创意无限。从莫西干头到大背
头，再到小马尾，甚至还有鸡窝头、蘑菇头，
林书豪本赛季造型百变，但不变的，是他稳
定的表现。

本报记者 陶邢莹

谁能阻击“辽小虎”
!!!$"#季后赛看点

! ! ! ! 2,-常规赛第 '!轮昨晚战罢，在常规赛仅
剩 $轮的情况下，八强排位日渐明朗：辽宁队已锁
定常规赛冠军，新疆与四川争夺第二名，广东和山
东争夺第四名，广厦、北京和浙江分列 )3"名。目
前季后赛首轮对阵已确定两组：广东战山东，辽宁
碰浙江。比起往年，今年季后赛八强除了浙江外，
其他 !支球队均有冲击总冠军的实力，这或许将
是 2,-历史上最有悬念的季后赛，看点多多。

看点一 辽宁能否夺冠
上赛季总决赛中，辽宁队输给经验更为丰富

的北京，错失总冠军。本赛季卷土重来，“辽小虎”
只要正常发挥水平，显然将是夺冠的最大热门。
目前辽宁队已经提前夺得队史上首个常规赛冠
军，对拥有郭艾伦、贺天举、李晓旭、韩德君等国
内实力派球星，并且有哈德森压阵的“辽小虎”来
说，夺取总冠军自然是唯一的目标。辽宁队本赛
季主客场“双杀”季后赛首轮对手浙江队，最可能
的次轮对手广东也被该队双杀，所以进入总决赛
悬念不大，再次冲击总冠军的良机已到。

看点二 北京能否逆袭
上赛季卫冕冠军以第七名杀入本赛季季后

赛，北京队的表现让人大跌眼镜。不过不要小看
这支善于“逆袭”的球队———以往的四年三冠中，
北京队从未获得过常规赛冠军，一次是常规赛第
二，两次是常规赛第四，可谓都是从下往上完成
了“逆袭”，该队今年会不会如法炮制？
北京队落到另外一个半区，成功避开了两大

克星辽宁队和山东队。本区对手中，新疆队刚换
的外援，球队需要一个磨合过程，这让北京队多
了一丝取胜机会。

看点三 黑马成色如何
季后赛首轮对阵中，四川与广厦的黑马对决

值得关注，谁晋级四强都不会令人意外。
从上赛季排名倒数到本赛季常规赛第三，四

川队无疑成了本赛季最大的黑马，该队的成功得
益于由邓特蒙、哈达迪、哈里斯组成的“邓哈哈”'
外援组合。而广厦队在名帅李春江的调教下，一
度获得半程冠军，只是最近几轮有些高开低走排
名下滑。四川对广厦，可谓针尖对麦芒，这将是悬
念最大的一次对决，如果四川队能杀入四强，将
对阵新疆队或北京队，如果对阵北京队将拥有主
场优势，这也许将有助于该队一黑到底。

本报记者 李元春
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! ! ! !马俊仁当年强迫马家军使用
违禁药物、之前俄罗斯田径运动员
因为大规模使用禁药遭国际禁赛，
并引发国际田联高层腐败案。国际
田坛近期连连爆出兴奋剂丑闻，田
径运动的声誉备受打击，对此英国
田协建议，国际田联应该将目前的
世界纪录全部取消，所有纪录重新
开始，以便让国际田坛进入一个不
受兴奋剂影响的干净新时代。
其实，马家军和俄罗斯田坛大

规模使用违禁药物，只是国际体坛
兴奋剂乱象的冰山一角，还有许多
兴奋剂丑闻没有被揭露出来。对
此，英国田协主席沃纳表示，应该
进行激进改革，帮助作为运动之母
的田径重建信任，上世纪九十年代
初以前的很多世界纪录，现在看来
太可疑了，尽管药检没有查出这些
运动员使用了禁药。
在世界田径室外纪录簿上，男

子项目上世纪八十年代创造的有
两项：链球和铁饼。女子项目多达
$& 项，包括 $&& 米、%&& 米、#&&
米。中国运动员保持着三项世界纪
录，全部是女子项目，为王军霞的
女子 '&&&米和 $&&&&米，这两项
纪录都是 $(('年 (月在北京全运
会上创造的，另一项是 %&公里竞
走，这是刘虹去年在西班牙创造
的。平心而论，王军霞的两项世界
纪录的确有可疑之处。

国际田联主席塞巴斯蒂安·科对于沃纳
的建议，私下表示支持，沃纳说：“塞巴斯蒂
安·科告诉我有些纪录显然不应该存在。”
不过真正要取消所有纪录存在复杂的程

序，并且也有许多纪录是近年创造的，像博尔
特的男子 $&&米、%&&米。究竟取消哪些世界
纪录，是根据时间点，还是依据其他因素，同
样会引发巨大争议。英国女子马拉松世界纪
录保持者拉德克里夫对沃纳的建议表示强烈
反对，认为这是对无辜运动员的伤害。拉德克
里夫 %&&'年在伦敦马拉松创下世界纪录。

对于许多存疑的世界纪录是存是废，令
国际田联进退两难。 本报记者 黄永顺

最值得怀疑的田径世界纪录
运动员 项目

乔伊娜 女子 !""米!#""米

科赫 女子 $""米

克拉托赫维洛娃 女子 %""米

巴恩斯 男子铅球

王军霞 女子 !""""米
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